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「金門縣政府住商節電推動小組」第三次委員會議紀錄 

會議紀錄 

一、會議時間：109 年 6 月 30 日 14 時 00 分 

二、會議地點：本府第一會議室 

三、主持人：文副召集人水成                記錄：陳秋娟 

四、出(列)席單位及人員：如簽到表。 

五、節電繪畫比賽頒獎:略 

六、工作報告：略。 

七、委員與業務單位意見：(按發言順序) 

 
(一) 李廣榮委員 
1、 第二期計畫能源大戶節能輔導成果提到共計 10 家能源用戶，發掘共 35 項

節能改善措施和用戶共落實 28 項，請問有 7 項增加是哪些節能改善措施內

容? 建議規劃單位進行相關宣導活動能結合各局處橫向連結，及列出節電

的改善項目給大家參考，或於期末成果報告附件裡提供委員們查閱。 
2、 設備汰換燈具的部份建議以實際面來做省電推廣宣導，及說明哪一種燈具

最省電。 
3、 清涼屋頂示範推廣計畫除了成效檢測外，請再加以說明該示範計畫總共花

費及所需時間、耐久性、後續白屋頂維持管理需要的時間、是否有推廣落

實的價值性、跟綠屋頂的推廣實際面差異有多少? 
 
(二) 傅孟臺委員 
1、 白屋頂節能計畫，建議可考慮推動隔離模試行方案(可參考挑園市推動方

式)。 
2、 問卷調查方向非常好，但建議增加樣本取樣來源及方式，將更具代表性。 
3、 機關有節電建議分析節電來源，如分析用電減少或其它項目減少。 
4、 建議分級標示表達方式修正措詞。 
5、 志工推廣非常積極值得肯定。 
6、 建議請台電公司協助將住宅無法歸類用戶(目前約 30%)回歸至正確之鄉鎮
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以便於分析戶均用電量。 
  
(三) 劉華嶽委員 
1、 有關白屋頂的施作實驗時間落在五月，建議在七、八月份時再作檢測，因

戶外溫度皆超過 32 度以上較能看出其效應，另外如有下期計畫建議將冬天

也納入評估，有鑒於冷暖氣已普遍使用於一般住家。  
2、 執行團隊之廣大收集資料，應可提供台電公司及縣府單位作為執行低碳

2.0 之參考數據。 
3、 建議規劃單位可找專家針對用電大戶給與導入需量反應之操作模式，以配

合未來台電公司執行時間電價模式，作為先期示範用戶，達到用戶及台電

公司減少經費支出及減少碳足跡多贏的目標，也能配合台電公司未來規劃

虛擬電廠設置成智慧電網，達到分散式電力取代集中式電廠的概念。 
 
(四) 吳啟騰委員 
1、 希望針對學校教室用電做普查與輔導，並加強宣導與鼓勵節能節電以全面

落實節電效能。 
2、期望持續結合環保局之金門低碳島二期計畫之連結和有目標比較。 

3、電器用電情形調查雖然重要，且提供一些建議與改善意見，但能須加強宣

導與輔導，以直接增強民眾節電意識。 

4、志工訓練方式多元且以實作宣導及創意示範效果優良，並成立青年志工

隊，深入校園家長志工之成效優異值得推廣。 

5、能運用台電公司資源及各方面作為住家進行課程體驗教案設計，進行教學

宣導。 

6、請針對電器設備汰換作為成效分析，提供中央或地方政府參考經費編列預

算，以免浪費。 

7、請針對地區超商用電依時段需求作適當的調整及管控，因超商市場之掘

起，傳統商家用電應已大幅減少。 

8、公民電廠合作社已成立，希望能針對再生能源之建設規劃及補助作業，進

行之宣導。 

9、節電節能宣導應多與社團或社區結合，效果應會更好。 

 
 
(五) 黃甘杏委員 
1、 建議節電團隊在住商節電多落實設備汰換、宣導離峰及尖峰的用電計費、
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節電知識。 
2、 未來希望節電志工能與台電公司、塔山電廠、再生處、營業處、低碳島計

畫共同策辦節電宣導，以及舉辦節電說明會和進入校園進行 APP 節能常識

的推廣。 
 
(六) 文副召集人水成 
1、 節能志工隊受到委員們的肯定，後續期望能結合台電公司、低碳島計畫、

公民電廠、各個鄉鎮、社區發展協會、機關學校一起共同規劃進行更多元

節電宣傳推廣。 
2、 請規劃單位於期末報告中補充說明各工作項目該列出的成效數據、清楚報

告呈現和量化分析。 
 

八、會議結論 

1、節能志工隊可結合相關單位共同規劃進行更多元節電宣傳推廣。 

2、請規劃單位就委員意見做統整及檢討，並納入期末報告中補充說明。 

 

九、散會：12 時 00 分。 


